



SANJO ROTARY CLUB

三條ロータリークラブ

2025.1.22(No.3230)
週報 No.25

ロータリーはステージ・
みんなが輝く!

第2560地区ガバナー／南雲 博文
会 長／渡 辺 良 一
会長エレクト／柳 取 崇 之 (クラブ奉仕A)
副 会 長／西 山 徳 芳
幹 事／船 越 良 則
S A A／落 合 孝 夫
会 計／小 林 吾 郎
直 前 会 長／吉 井 直 樹
会長ノミニー／小 林 吾 郎 (クラブ奉仕B)

例会日／毎週水曜日 12:30～
例会場及び事務局／
三條市旭町2-5-10 三條信用金庫本店内
例会場／TEL 34-3311
事務局／TEL 35-3477 FAX 32-7095
E-mail : sanjo-rc@cpost.plala.or.jp
https://www.sanjorotary.site

■本日の出席会員数:57名中38名
■先々週出席率:83.93%

【ゲスト】

・三條商工会議所 会頭 兼古耕一 様

【先週のメイクアップ】

[1.21] 分水RCへ

・渡辺良一さん、 田久保良さん

[1.21] 第4回地区ラーニング委員会
ラーニングチーム会議(オンライン)へ

・関川 博さん

[1.21] 三條北RCへ

・関川 博さん、 斎藤弘文さん、
・中村和彦さん、 嘉瀬一洋さん、
・石橋育於さん



2024～2025 年度国際ロータリーのテーマ



「昼闇山の冬景色」

会長挨拶

「田上町護摩堂山・了玄寺」

渡辺良一 会長



皆さんこんにちは。

今週は、トランプ大統領の就任式がありました。賛否はどうか、アメリカ国民はかなりの変化を求めているようです。

また、台湾で地震がありましたが大きな被害がなかったようでした。

今日は私の住んでいる田上町のお話をいたします。

皆さん、田上町にどんな印象をお持ちですか？

護摩堂山の紫陽花、たけのこ、田んぼ、温泉、ゴルフ場、最近ですと道の駅…そんな田上のお話をいたします。

田上の歴史は意外に古く、すでに縄文中期以降にはこの地に居住していたものと考えられます。丘陵地帯から縄文中期の土器や石器、弥生時代の土器が、平場の水田地帯からも縄文後期の土器、古墳時代前期の土師器や、古墳時代中・後期の須恵器が多数出土しています。

田上町の護摩堂山

海拔268.3mの山です。新津丘陵のほぼ中央に位置する美しい緑に囲まれにいがた景勝100選に選ばれました。ここから蒲原平野の広大な田園風景や遠くは佐渡島を一望できます。護摩堂山は平安時代の初期、弘法大師空海が北国巡礼の途中この

山上に護摩壇を築き、密教の修行をしたと伝えられています。それが護摩堂山と名付けられたという説が伝えられています。一説には弘法大師の弟子空法上人が、修業の霊場を開くにふさわしい土地を求めていたが、巨木がうっそうと繁り、水清く、深山霊場にふさわしい環境であったこの山が真言宗霊場にふさわしいとして、多くの寺院を築いたことから護摩堂山の名がついたともいわれています。

護摩堂山城

護摩堂山に要害を築いたのは、平賀盛義とする記録も見られています。よく知られている黒鳥伝説では、羽生田周防守吉豊(すおうのかみよしとよ)が築城したとしていますが、これは後世に作られた物語で、確かな史料では、応永の乱(1423)、永正の乱(1507)と慶長5年(1600)、越後一国をわかせた越後一揆の際、一揆勢の立てこもった拠点の一つが護摩堂山で、その時に築城されました。

黒鳥伝説

黒鳥兵衛(くろとりひょうえ)とは、平安時代後期の越後国における伝説上の人物です。伝説によれば、安倍貞任の残党であった黒鳥兵衛は越後国へ入ると五十公野(新発田市)に城をかまえ、妖しげな術や悪逆をつくして、人々を苦しめていたとされます。そこで朝廷は、佐渡に配流となっていた源義綱「あるいは源義家ともいう」を赦し、黒鳥討伐にあたらせます。

白米伝説

水源を断られた城中の羽生田勢が、白米で馬の脚を洗って、攻城軍に水が豊富なように見せかけたという白米伝説が残されています。

団九郎伝説

田上町の護摩堂山のほら穴にムジナの団九郎が住んでいた。ムジナはタヌキやアナグマの総称。団九郎の妻が産気づき、団九郎は人間に化けて産婆を背負ってほら穴に連れて来て、無事に出産すると礼に短刀をあげたという伝説が残ります。

羽生田城

土生田神社が城址。神社の北東側に土壇これが土塁の名残。神社の西側には、川が流れており、これが天然の堀を形成したと思われま。羽生田城は、黒鳥兵衛伝説に出てくる羽生田周防守吉豊の館跡と伝えられていますが、詳しいことはよく分かっていません。

「田上のつなぎ櫃(がや)」は、越後七不思議のひとつです。

親鸞聖人が護摩堂山の城主に招かれ法話をした折、城主がかやの実を聖人に差し上げました。それは農民が年貢米の代わりに糸でつなぎ、納めたもの

でした。その一粒を地に植えると翌年に芽を出し、その実にはつないだ穴の跡と、また一枝で葉が表向きと裏向きに互い違いになっているというから不思議！このかやの木は、700年前、護摩堂山麓から了玄寺境内に移植されました。なお、護摩堂山頂付近には「つなぎがや自生地」があります。そちらも国の天然記念物に指定されています。

皆さん、かつて田上町の羽生田駅前からまるでアミューズメントパークに行くように人が列をなして向かった場所があったことをご存じの方はいらしゃいますか？

次回はそんなお話をしたいと思います。

会長挨拶を終わります。

幹事報告

船越良則 幹事



◎地区事務所より

「第2回 米山記念奨学委員長セミナーのご案内」

日 時 2月8日(土) 13:30~18:00

会 場 ホテルオークラ新潟

ニコニコBOX

渡辺良一会長

分水RCに卓話に行ってきました。ほぼ田久保さんに話してもらいました。

兼古会頭よろしく願いいたします。

松永一義さん

二十歳を祝う会の時期になりました。今年は3月20日です。千人近い成人です。ご協賛よろしく願いいたします。兼古会頭卓話楽しみです。

吉井直樹さん

弊社50年来の屋上看板を直しました。黄色から青に変わりましたが、気持ちを新たに職業奉仕に励みます。本日、兼古会頭の卓話を楽しみにしています。

菊池 渉さん

1月なのに…大寒なのに、こんな冬が続きますように。

中林順一さん

雪が少なくなくて除雪しなくて良いので助かります。

五十嵐晋三さん

兼古会頭卓話ありがとうございます。先週の菊池会員の卓話、有意義でした。

長谷川正実さん

本日もよろしくお願ひいたします。

杉山幸英さん、明田川賢一さん、松永隆夫さん、山田富義さん、外山浩玲さん、渡部 宏さん、石黒良行さん、安達俊明さん、小越憲泰さん、早川滝徳さん、斎藤弘文さん、石橋育於さん、石倉政雄さん、落合孝夫さん、野水靖之さん、高橋俊樹さん、船越良則さん、柳取崇之さん、白倉徳幸さん、中村友昭さん、近藤雄介さん、丸山行彦さん、成田秀雄さん

三条商工会議所会頭 兼古耕一様を心より歓迎申し上げます。

本日は卓話よろしくお願ひいたします。

1月22日分 ￥ 32,000
今年度累計 ￥756,000

卓話



三条商工会議所 会頭 兼古耕一 様

ただいまご紹介いただきました三条商工会議所会頭の兼古耕一でございます。改めまして、あけましておめでとうございます。今年もどうぞよろしくお願ひいたします。

まず、昨年を振り返りますと、国内外で災害が多発した1年でした。特に能登半島地震や水害では、被災地の復旧が困難を極め、私たち商工会議所も日本商工会議所からの協力要請を受け、現地に経営相談ができる職員を派遣しました。派遣された職員からは、現地の過酷な状況や復旧支援活動について報告を受けましたが、これらの経験は組織としての貴重な財産になると確信しています。

また、経済状況についてもお話しします。昨年は倒産件数が増加し、金利上昇の兆しも見えるなど、企業にとって厳しい年でした。特に、商売の動きが鈍く、価格改定を行っても売上が思うように伸びないという声が多く聞かれました。しかしながら、各企業は展示会などで新商品やサービスを海外へ積極的にアピールする動きを見せています。東京ビッグサイトでの展示会をはじめ、ドイツで開催される国際展示会にも地域企業が出展予定であり、世界を舞台にした挑戦が進んでいます。こうした積極的な取り組みは、地域経済の明るい兆しとして期待できる

と感じています。

一方、地域経済には人手不足や賃金アップといった課題が依然として存在します。特に賃上げについては、昨年以上の要求が予想され、企業経営者にとって大きな負担となっています。しかし、これらの課題に向き合い、対応していくことが求められています。また、地域の若者の流出を防ぎ、地元での就職を促進することも重要です。

この点に関連して、今年には三条市立大学から初めての卒業生が出る年です。地元就職の割合はまだですが、さらなる増加を期待しています。市立大学の特徴として、4カ月にわたる長期インターンシップがあり、企業にとっても新しい刺激となっています。当社でもインターン生を受け入れましたが、学生が新商品開発に取り組む様子を見て、社員にも良い影響がありました。このような取り組みを通じて、地域の企業が自信を持ってアピールし、若者に選ばれる存在となることを願っています。

地域経済の発展に向けて、商工会議所、地域企業、行政の三者がさらに連携を深める必要性について申し上げます。個々の企業の努力だけでは解決できない課題が多い中、商工会議所は企業間の橋渡し役となり、必要な情報やサポートを提供することが求められています。行政とも連携し、補助金や助成金の活用促進、また企業にとって使いやすい制度の整備を進めていく必要があります。さらに、地域内の企業同士が協力し合うことで、相乗効果が生まれます。例えば、異業種間でのコラボレーションによる新商品開発や、資源やノウハウの共有を通じた効率化などが考えられます。

こうした取り組みには、何よりも「人と人のつながり」が重要です。商工会議所がその中心となり、地域全体での一体感を醸成することで、地域経済をさらに活性化させたいと考えています。本年も皆様と力を合わせて、地域の発展に努めてまいります。改めまして、本年もどうぞよろしくお願ひいたします。



2月の行事予定



三条ロータリークラブ例会日

日	月	火	水	木	金	土
						1
2	3 ◆三条南RC 夜例会「新年会」 (記帳できます)	4 ◆三条北RC 「会員卓話」 田崎尚志 会員	5 ◆三条RC 「外部卓話」 およぐペンギン ご意見おまとめ係 竹石幸織 様	6 ◆三条東RC クラブフォーラム 「20周年実行委員会 全体会議」	7	8 米山 セミナー (新潟)
9	10 ◆三条南RC 「第一例会」	11 建国記念の日 ◆三条北RC 休会	12 ◆三条RC 休会(祝日の週)	13 ◆三条東RC 「外部卓話」 三条商工会議所 会頭 兼古耕一 様	14	15
16	17 ◆三条南RC 「外部卓話」 三条市 上下水道課長 小山正幸 様	18 ◆三条北RC 「外部卓話」 きら星(株) 本間翔太 様	19 ◆三条RC 夜例会「新年会・ RI創立記念例会」 18:30～ 於 二洲楼	20 ◆三条東RC 休会 (記帳できます)	21	22
23 天皇 誕生日	24 振替休日 ◆三条南RC 休会	25 ◆三条北RC 「外部卓話」 三条市スポーツ協会 会長 中條耕太郎 様	26 ◆三条RC 「会員卓話」 田久保 良 会員	27 ◆三条東RC クラブフォーラム 「会員増強について」	28	

※ 近隣RC例会変更のお知らせ! (記帳できます)

記帳場所

- 加茂RC 2月 20日(木) 夜例会
- 分水RC 25日(火) 夜例会
- 加茂RC 27日(木) 休会
- 吉田RC 28日(金) 夜例会

- 加茂市産業センター
- 新潟大栄信用組合本店(11～14時)
- 加茂市産業センター
- 燕市吉田産業会館窓口(10～15時)

次週例会 2月 5日

「外部卓話」
およぐペンギンご意見おまとめ係
竹石幸織 様

次々週例会 2月 12日

休会(祝日の週)

